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Presidente Dil entrega título 
de Cidadão Amparense ao 

governador Tarcísio de Freitas

Ações rápidas e apoio do 
Centro de Inteligência 

resultam em oito veículos 
recuperados pela GCM

Semana de Educação 
Empreendedora começa em 

Jaguariúna a partir desta segunda

Projeto Retreta sedia show 
“Violão e Orquestra” com 
Diego Figueiredo em Artur 

Nogueira

Governador 
Tarcísio 
inaugura 

Rodovia que 
liga Mogi 
Guaçu a 
Itapira e 

anuncia novos 
investimentos 
para a cidade 

Prefeitura 
de Artur 
Nogueira 
promove 
rodas de 
conversas 

para combater 
violência à 

mulher

Maria da Penha: Sala 
de atendimento à 

vítima de violência é 
inaugurada

Governador entrega modernização da Rodovia João Beira, 
em Amparo

O prefeito de Am-
paro, Carlos Alberto 
Martins entregou na 
tarde de sábado, 12, 
com o governador 
Tarcísio de Freitas 
as  obras  de  recu-
peração, duplicação 
e modernização da 
SP 95, Rodovia João 
Beira. Em Amparo, 
o Estado fez aportes 
de R$ 21,9 milhões 
para duplicar e pa-
vimentar a rodovia 
João Beira (SP 095, 
no trecho do Distrito 
de Arcadas, que liga 
a região com a SP 
107, Rodovia Prefei-
to Aziz Lian, via San-
to Antônio de Posse e 
a cidade de Pedreira. 
A estrada entregue é 
o principal acesso de 
trânsito para quem 
vem ao Circuito das 
Águas Paulista, via 
região de Campinas.

                        Página 5.

                        Página 8.

                        Página 7.

                        Página 7.

                        Página 4.

                        Página 3.

                        Página 4.

Presente no município de Amparo na tarde do dia 12 de agosto, para 
inaugurar as obras de duplicação e restauração na Rodovia João Beira (SP 
095), no distrito de Arcadas, o governador do Estado de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas, também recebeu o título de Cidadão Amparense.

A placa foi entregue pelo presidente da Câmara, vereador Edilson Camillo 
(Dil - PSD), que na ocasião representava os demais vereadores presentes. 
Além de ser recepcionado pelo prefeito municipal, Carlos Alberto Martins, 
o governador esteve acompanhado do deputado federal Gilberto Nascimen-
to (PSD), dos deputados estaduais Edmir Chedid (União), Barros Munhoz 
(PSDB) e Valéria Bolsonaro (PL), além da comunidade em geral.

Ao lado do prefeito 
Rodrigo Falsetti e do de-
putado estadual Barros 
Munhoz, o governador 
Tarcísio de Freitas en-
tregou no sábado (12) 
as obras de reforma e 
modernização da Rodo-
via SPI 177/342 Carmen 
Ruete de Oliveira, que 
faz a ligação de Mogi 
Guaçu a Itapira.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
Social, está engajada na 
Campanha Agosto Lilás 
“Não é não! Dê um basta 
na violência contra a 
mulher” e promoverá 
rodas de conversas como 
parte das atividades pro-
gramadas.

A partir de agora, as mulheres vítimas de 
violência doméstica, em Mogi Mirim, passam 
a contar com um local adequado, acolhedor e 
sigiloso para realizarem denúncias contra seus 
agressores.

Nos últimos cinco dias, a Guarda Civil Municipal 
recuperou oito veículos que haviam sido furtados 
ou roubados. Os números expressivos, para o curto 
período é resultado da soma da rápida atuação das 
equipes de patrulhamento e do apoio do COI (Centro 
de Operações e Inteligência) da corporação.

O Projeto Retreta, da Corporação Musical 24 de 
Junho, sediará o show “Violão e Orquestra” com 
o renomado músico Diego Figueiredo. A apre-
sentação acontece na próxima quarta-feira (23), 
na Sede do Projeto Retreta, a partir das 20h30 e 
a entrada é franca.
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ARTIGOS

A febre maculosa tor-
nou-se notícia nacional 
em razão de casos em 
uma propriedade rural 
do interior de São Paulo. 
A presença da doença, 
entretanto, é mais co-
mum do que se imagina. 
De 2011 a 2020, foram 
1.850 casos registrados, 
sendo 43,62% deles no 
território paulista.?Os 
dados são do Sistema de 
Informação de Agravos 
de Notificação do Mi-
nistério da Saúde.?Em 
termos nacionais, 657 
ocorrências evoluíram 
para óbito no período (o 
que representa 35,51%). 
Essas estatísticas indi-
cam que devemos ter 
preocupação estratégica 
com o problema, tendo 
em vista a alta presença 
de vetores no meio am-
biente. 

Carrapatos do gêne-
ro?Amblyomma?(co-
mo o carrapato-estrela), 
ao se alimentarem do 
sangue de hospedeiros, 
transmitem por meio da 
saliva as bactérias cau-
sadoras da febre macu-
losa – sendo que a mais 
comum é a?Rickettsia 
rickettsii. Os hospedei-
ros mais recorrentes 
dessa infecção são os 
animais que estão ex-
postos à presença do 
carrapato no ambiente, 
como bovinos, cavalos, 
macacos e roedores – 
grupo no qual estão in-
cluídas as capivaras. 

As capivaras, que 
chegam a 1,5 metro de 
comprimento, 60 cen-
tímetros de altura e 70 

quilos, gostam de am-
bientes aquáticos, são 
herbívoras e preocupam 
pela presença em áreas 
onde o contato com se-
res humanos facilita a 
disseminação da zoono-
se. Esses animais, quan-
do infectados pela bac-
téria da febre maculosa, 
disseminam a infecção 
para outros carrapatos 
e animais suscetíveis, 
inclusive humanos. Os 
sintomas mais comuns 
são febre, dores de ca-
beça e musculares, ca-
lafrios, náuseas e vô-
mitos, falta de apetite, 
erupções cutâneas (que 
costumam começar nas 
extremidades do corpo), 
fotofobia e confusão 
mental, além de com-
prometimento do sis-
tema nervoso central, 
podendo até mesmo 
evoluir para insuficiên-
cia renal, pulmonar ou 
hepática e hemorragias. 

Algumas medidas 
são importantes para 
quebrar o ciclo infec-
cioso da enfermidade, 
que tem um caso novo 
a cada dois dias – em 
cálculo feito a partir dos 
dados disponíveis. A 
prevenção, como de cos-
tume, é o melhor remé-
dio. Como nem sempre 
é possível evitar áreas 
de infestação nem iden-
tificar essas áreas com 
exatidão, em primeiro 
lugar é essencial adotar 
medidas preventivas, 
como usar roupas prote-
toras ao ar livre (sempre 
claras, para facilitar a 
visualização do parasi-

ta) e aplicar repelentes 
eficazes contra aracní-
deos. Bovinos e cavalos 
são vulneráveis e devem 
ser tratados para não se 
tornarem hospedeiros. 

O cercamento das 
propriedades para evi-
tar a entrar de animais 
silvestres permite um 
melhor isolamento do 
plantel e é uma prática 
de biosseguridade nas 
propriedades rurais.?-
Dessa forma reduz-se 
o risco de animais ex-
ternos ao sistema pro-
dutivo disseminarem 
doenças pelo plantel.?-
Telas, como Belgo Ja-
vaporco®, ajudam a 
segregar esses roedores, 
que não são vilões, mas 
naturalmente represen-
tam risco. Com 11 fios 
na horizontal e cama-
da pesada de zinco, ela 
oferece proteção contra 
animais silvestres e sel-
vagens, impedindo que 
eles ajudem a dispersar 
os carrapatos por am-
bientes com outros ani-
mais e humanos.?Com 
isso, é possível dizer 
que as cercas oferecem 
segurança e biossegu-
ridade para os animais 
produtivos do sistema.

Guilherme Vianna, 
gerente de negócios da 
Belgo Arames e doutor 
em medicina veteriná-
ria pela Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(UFMG), e Flávia Sil-
va, analista de mercado 
agro da Belgo e douto-
ra em zootecnia pela 
UFMG.

O perigo maior que 
ronda a humanidade 
em nossos dias é prove-
niente de nossa insensa-
tez. Estamos emitindo 
crescentes toneladas 
de gases causadores do 
efeito-estufa. Isso com-
promete a saúde do pla-
neta e as consequências 
já se têm mostrado, com 
intensidade cada vez 
maior.

Há muito a ser feito, 
mas não parece existir 
vontade firme de parte 
do Estado brasileiro. O 
“Pária Ambiental” ainda 
não se livrou da pecha e 
fica na esterilidade de 
discursos vãos. O que 
se tem feito para acabar 
com o desmatamento? 
Qual a punição reserva-
da a quem desmata, a 
quem pratica grilagem, 
explora garimpos ilegais 
em áreas indígenas, pra-
tica toda sorte de violên-
cia na Amazônia Legal?

Como anda o replan-
tio do bilhão de árvores 
de cuja falta o Brasil se 
ressente? Qual o estágio 
de aceleração da regula-

rização fundiária, sem 
a qual é praticamente 
impossível punir os in-
fratores e defender pa-
trimônio que é de todo 
o povo brasileiro?

Em todas as áreas 
nas quais deveria agir, 
o Governo claudica. Por 
exemplo, na retoma-
da da rede ferroviária, 
equivocadamente aban-
donada há décadas, en-
quanto se expandiu o 
número de rodovias, 
com incentivo ao instru-
mento poluidor e egoísta 
por excelência, o auto-
móvel. 

Sabe-se que a substi-
tuição da gasolina pelo 
etanol representaria re-
dução de 60% as emis-
sões de CO2 em cotejo 
com o uso da gasolina. 
Não é difícil estimular o 
consumidor e oferecer 
benefícios para quem 
se abastecer com álcool. 
Por exemplo: programas 
de milhagem, descontos 
crescentes de acordo 
com a reiteração do uso.

É urgente melhorar 
a eficiência do etanol 

para superar os 70% 
em relação à gasolina. 
Incentivo ao aumento 
de produção de etanol, 
para baratear o produto. 
Ampliar de 27% a 30% 
a participação do etanol 
na mistura com gasoli-
na. Renovação da frota, 
com inspeção veicular. 
Retirada de circulação 
de veículos velhos. Fa-
vorecer a importação de 
carros elétricos. Maior 
produção de carros hí-
bridos flex e estímulo 
à produção de carros 
elétricos.

Isso depende, em sua 
parte primordial, ao go-
verno. Mas parece lhe 
faltar vontade. Se deixar 
mais para a frente, quem 
garante que adiantará, 
diante da rapidez com 
que a natureza responde 
às nossas agressões?

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINO-
VE e Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS.

Os números não 
mentem. 23,8% das pes-
soas têm desejos ma-
soquistas. Pelo menos 
é o que diz um recente 
estudo divulgado na re-
vista de caráter cientí-
fico The Journal of Sex 
Research. Nele, 1.040 
indivíduos, entre 18 e 64 
anos, foram entrevista-
dos por uma equipe de 
especialistas em com-
portamento humano da 
Université du Québec à 
Trois-Rivières, localiza-
da no Canadá.

Assinalando as suas 
respostas em uma escala 
numérica compreen-
dida entre 1 e 5, onde o 
primeiro número cor-
respondia à menor exci-
tação e o último à maior, 
os interrogados foram 
estimulados por uma 
sequência de 10 ima-
gens de caráter sexual, 
devendo apontar, da 
forma mais espontânea 
possível, o quanto a cena 
apresentada mexia com 
os seus anseios libidi-
nais.

O resultado? Não 
poderia ser diferente. A 
fotografia em que ha-
via uma pessoa semi-
nua acorrentada, sendo 
torturada lascivamente 
por um algoz atraente 
e sorridente, foi uma 
das preferidas, sendo 
escolhida por quase ¼ 
dos pesquisados como 
a mais voluptuosa de to-
das. Entretanto, o leitor 
que está aqui presente 
quer saber: que diabos 
acontece no masoquis-
mo?

De acordo com a 
psicologia profunda, 
ciência que estuda os 
fenômenos ocultos do 
aparelho psíquico, o ma-
soquismo nada mais 
é do que o prazer que 
existe no desprazer. Nes-
te sentido, quando o 
cidadão de bem sofre 
algum tipo de malogro 
em sua vida, existe uma 
parte sua, guardada lá 
no fundo do inconscien-
te, que vibra fervorosa-
mente, enchendo-o de 
satisfação.

Este pedaço um dia já 
foi sádico por natureza, 
mas, por algum motivo 
de ordem psicológica, 
precisou reverter o alvo 
da sua maleficência, vol-
tando-o contra si. Difícil 
de entender? A lógica 
do aparelho psíquico 
funciona mais ou menos 
assim: a criança, peque-
na, sente muita raiva da 
mãe quando não tem o 
que quer. Se a genitora a 
deixa sozinha por muito 
tempo, ela chora.

Caso a moça do ca-
belo grande esteja can-
sada e precise repor as 
energias após um longo 
dia de trabalho, o bebê 
vai lá e faz, de propósito, 
as suas necessidades 
na fralda. E quando o 
leite desta senhora seca? 
Muitos nem pensam 
duas vezes, dando uma 
dentada afiada na ponta 
de seu seio, deixando-o 
não só dolorido, mas 
também marcado pela 
força do sadismo in-
fantil. 

Assim, diante da 
culpa de querer ou já 
ter causado sofrimento 
àquela que deu à luz, 
muitos preferem mor-
der o próprio lábio, 
fantasiando que, deste 
modo, estão mordendo 
um substituto livre de 
remorso para o peito 
materno. É aí que se 
instaura o masoquismo 
primitivo. Ou seja, sentir 
prazer com o sofrimento 
é equivalente à intenção 
invertida de machucar 
a mãe.

Em outras palavras, 
é como se o indivíduo 
masoquista repetisse 
o tempo todo, em sua 
mente, a seguinte sen-
tença linguística repleta 
de crueldade e conse-
cutivo devaneio: “o que 
eu queria mesmo era 
acabar com a raça desta 
madame que me pariu, 
mas, como não dá, por-
que não sou criminoso, 
muito menos assassi-
no, dou cabo em mim 
mesmo e pronto. Dá no 
mesmo!”.

Percebe o tamanho 

da perversão? Com ela 
em mente, fica fácil per-
ceber, por exemplo, por 
que a vida de muitos 
cidadãos não vai para a 
frente. Sabe aquela pes-
soa que tem dedo podre 
para escolher a outra 
metade da laranja? Será 
que ela, de fato, quer um 
companheiro? Ou não 
está apenas procurando 
um lixo qualquer para 
arruinar sua vida e en-
chê-la de prazer?

O mesmo se aplica 
às investidas profissio-
nais de alguns. Existem 
pessoas que fizeram as 
pazes com a mãe in-
terna e sublimaram as 
suas tendências sado-
masoquistas. Já outros, 
deslocam o complexo 
materno aos cacos para 
o trabalho. A consequ-
ência? Tem sempre um 
chefe que os persegue, 
tem sempre um colega 
que quer derrubá-los, 
tem sempre um cliente 
que é abusivo.

E o que dizer da re-
lação com a família? 
Para o masoquista, em 
vez de se aterem às coi-
sas boas que os seus 
familiares possuem, eles 
estão sempre sofrendo. 
Seja porque a sua mãe 
não deu o amor que ele 
gostaria, seja porque o 
pai trabalhou demais e 
não esteve nem aí. Deste 
modo, em vez de verem 
o copo meio cheio, é me-
lhor vê-lo meio vazio e, 
assim, gozar com a sede.

Por fim, reside no 
masoquista uma dor que 
precisa ser escutada e 
acolhida. Então, em vez 
de julgá-lo, talvez enten-
der que atormentar-se 
foi o único caminho que 
ele encontrou para ali-
viar a agonia de ter tido 
em sua vida uma figura 
feminina que, simples-
mente, foi muito, seja 
um dos caminhos mais 
sutis. E enquanto isso, 
ele continua caminhan-
do, tentando um dia ser 
feliz.

*Renan Cola é psica-
nalista 

Febre maculosa avança e 
capivaras não são vilãs, mas 
segregá-las ajuda a reduzir o 

problema 

Parece faltar vontade

As coisas só dão errado na sua vida? 
Talvez você seja um masoquista!

*
Por Guilherme Vianna

*
Por José Renato Nalini

*
Por Renan Cola
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Presidente Dil entrega título de Cidadão Amparense ao 
governador Tarcísio de Freitas

Governador entrega obra viária, novo sistema de 
abastecimento e estação do Corpo de Bombeiros em Aguaí

Com férias escolares, taxa de ocupação nos hotéis da 
Região de Campinas registra leve queda em julho

Projeto de Rafa Zimbaldi determina tamanho mínimo de 
30m² para moradias populares em SP 

Da Redação

O Governo de São Pau-
lo está transformando a 
realidade dos municípios 
do interior com obras e 
serviços que facilitam o 
dia a dia da população e 
asseguram qualidade de 
vida e respeito ao meio 
ambiente. Neste sábado 
(12), o governador Tarcí-
sio de Freitas esteve em 
Aguaí para a entrega da 
pavimentação da estra-
da Antônio Serrate, do 
novo sistema de captação 
de água do rio Jaguari 
Mirim e da estação local 
do Corpo de Bombeiros. 
Ele também anunciou 
investimentos de R$ 

12,7 milhões para uni-
versalizar o saneamento 
na cidade.

“A gente fica muito 
feliz de estar entregan-
do a estação do Corpo 
de Bombeiros no dia de 
hoje. De estar entregan-
do a adutora da Sabesp, 
que vai acabar com o 
problema de abasteci-
mento de água. De estar 
iniciando uma obra de 
esgotamento sanitário 
no córrego Maria Júlia e 
feliz de estar entregando 
a Estrada dos Poletti. 
Se a gente somar isso 
tudo, estamos falando 
de quase R$ 80 milhões 
em investimentos aqui 
em Aguaí. Isso é impor-

tante porque significa 
emprego, porque atrás de 
toda entrega dessa teve 
uma atividade de con-
strução, teve gente tra-
balhando. Mas acima de 
tudo, a gente vai criando 
referência de prestação 
de serviço, melhorando o 
atendimento ao cidadão e 
melhorando o nosso Es-
tado de São Paulo”, disse 
Tarcísio em solenidade 
no novo equipamento do 
Corpo de Bombeiros.

De acordo com a Sec-
retaria da Segurança 
Pública, o efetivo da es-
tação é composto por 
sete bombeiros da PM e 
apoio de uma auto-bom-
ba salvamento. Inédito 

em Aguaí, o serviço terá 
investimento anual de 
R$ 965 mil por parte do 
Governo do Estado e R$ 
317 mil pela prefeitura.

Tarcísio também en-
tregou uma nova adutora 
de água da Sabesp, com 
11 km de extensão, no rio 
Jaguari Mirim, concluída 
após investimento de 
R$ 8,4 milhões. O gov-
ernador também autor-
izou o aporte de R$ 12,7 
milhões para início das 
obras de uma estação el-
evatória de esgoto próx-
ima ao córrego Maria 
Júlia. Juntos, os serviços 
vão melhorar a qualidade 
de vida de mais de 32 mil 
pessoas na cidade.

O sistema terá capaci-
dade para receber até 
cem litros de esgoto por 
segundo e vai contribuir 
para despoluição dos 
córregos Maria Júlia e 
Amaro Nunes, benefi-
ciando os bairros Parque 
das Laranjeiras I e II, 
Residencial Monte Líba-
no II, Jardim das Flores, 
Jardim das Palmeiras, 
Condomínio Residencial 
Rosas e a rede coletora 
de esgoto do município, 
com encaminhamento 
dos efluentes para trat-
amento.

Para melhorar o siste-
ma viário, oferecer mais 
segurança à mobilidade 
da população e agilidade 

no escoamento da pro-
dução agrícola e indus-
trial, o governador tam-
bém entregou obras e 
serviços de pavimentação 
da vicinal Antônio Ser-
rate, também conhecida 
Estrada dos Poletti. Com 
pouco mais de 1,5 km de 
extensão, o trecho liga o 
Jardim Primavera à ro-
dovia SP 225 e recebeu 
investimento de R$ 4,7 
milhões.

O governador ainda 
assinou o decreto que for-
maliza a criação do novo 
Centro de Detenção Pro-
visória (CDP) de Aguaí. A 
unidade tem capacidade 
para abrigar 823 presos 
provisórios.

Da Redação

A rede hoteleira da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) reg-
istou 54,29% de ocu-
pação no mês de julho, 
com uma ligeira queda 
na comparação ao mês 
anterior (56,55% de ocu-
pação), embora os dados 
apontem estabilidade 
neste ano. Já o RevPar 
no mês passado fechou 
em R$ 166,05 (contra 
R$ 177,13 de junho). Os 
dados são da pesquisa de 
acompanhamento men-
sal realizada pelo Campi-
nas e Região Conven-

tion & Visitours Bureau 
(CRC&VB). A queda, já 
esperada, foi decorrente 
das férias escolares, com 
a consequente queda dos 
eventos de negócios.

Segundo a pesqui-
sa, a categoria de hotéis 
econômicos teve ocu-
pação de 59,91% em jul-
ho. Já a taxa acumulada 
do ano apresenta alta de 
11% na comparação com 
o mesmo intervalo de 
meses de 2022. Por sua 
vez, a categoria inter-
mediária (midscale) ficou 
em 48,66% em julho, 
registrando uma queda 
de 10,75% no acumulado 

de janeiro a julho, sobre 
o ano passado.

Para o diretor de 
hotelaria do CRC&VB, 
Douglas Marcondes, a 
queda verificada em jul-
ho já era esperada. “Cer-
ca de 80% das ocupações 
na região decorrem dos 
eventos de negócios, o 
que coloca a RMC na 
quinta posição de desti-
nos, e como os eventos 
caem em julho, por conta 
das férias, isso já era pre-
visto”, explica.

“Mas vale lembrar que 
a taxa média de ocupação 
está estabilizada desde o 
ano passado, o que por 

um lado é um bom sinal, 
mas também preocu-
pa, já que poderíamos 
melhorar o índice com a 
vinda de grandes eventos 
culturais e musicais”, 
acrescenta. No ano, o 
setor hoteleiro da RMC 
gerou 47 novos empregos 
com carteiras assinadas. 
“Se essa taxa aumentar, 
com certeza teríamos 
mais empregos formais.”

Marcondes diz que a 
tendência para os meses 
seguintes é de melhora. 
“Em agosto e setembro, 
por exemplo, com base 
nos dados históricos dos 
anos anteriores, a ocu-

pação costuma subir em 
razão da Expoflora e do 
Rodeio de Jaguariúna, 
que recebem cerca de 
400 mil pessoas ao longo 
dos dois meses, e movi-
mentam cerca de R$ 190 
milhões nos setores de 
hotelaria e gastronomia 
não somente na RMC, 
mas em cidades em um 
raio de até 160 quilômet-
ros”.

Outro dado impor-
tante é o aumento dos 
eventos corporativos na 
Região Metropolitana de 
Campinas, que acumula 
alta de 60% neste ano, 
na comparação com o 

ano passado. “O setor 
de eventos corporativos 
vem mostrando força 
na região, assim como 
em todo o Estado, pelo 
segundo ano consecu-
tivo, sendo que no ano 
passado ele entregou 
dois anos em um devido 
à demanda represada 
pela pandemia”, explica 
Vanderlei Costa, presi-
dente do CRC&VB Visite 
Campinas. “E segue em 
ritmo bastante aquecido 
neste ano, mesmo sem 
demanda represada, com 
expectativa de crescer 
100% até o final do ano”, 
acrescenta.

Da Redação 

Meses atrás, Prefeitura 
de Campinas-SP deu in-
ício à construção de casas 
de 15m², gerando ques-
tionamentos na Internet 
e na Imprensa, e embate 
político em nível nacion-
al; déficit habitacional de 
todo o estado de São Paulo 
esbarra em 1,16 milhão de 
moradias 

O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia-SP) protocolou, há 
poucas horas, o projeto 
de lei 1.120/2023 que es-
tabelece critérios para a 
construção de moradias 
populares no estado de 
São Paulo. O texto prevê 
que as novas edificações 
precisam ter, no míni-
mo, 30m², e atendam 

a requisitos básicos de 
serviços, acessibilidade 
e segurança, já prevendo 
ampliação futura para 
55m². 

Segundo Zimbaldi, a 
medida é necessária para 
impedir que casas popu-
lares menores que 30m², 
e sem condições mínimas 
de abrigar com dignidade 
famílias de quatro a seis 
pessoas, sejam construí-
das nas cidades paulistas, 
como aconteceu, meses 
atrás, em Campinas-SP.  

Em junho deste ano, 
a Prefeitura campineira 
deu início à construção 
de 116 moradias de 15m², 
cada, para abrigar a co-
munidade que hoje vive 
na ocupação Nelson Man-
dela. A previsão, segundo 
a administração munic-

ipal, é que 450 pessoas 
se mudem para o projeto 
habitacional - o que cor-
responde a uma média de 
quase quatro pessoas por 
casa.  

A iniciativa foi alvo de 
críticas do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
ao prefeito Dário Saadi 
(Republicanos), via Im-
prensa e redes sociais. O 
petista chegou a afirmar 
que, “se a moda pega, 
pobres terão de morar 
em poleiros”. Na época, 
Zimbaldi solicitou que 
o Governo do Estado de 
São Paulo intervisse na 
situação, na tentativa de 
conseguir que as mora-
dorias fossem ampliadas: 

O parlamentar do Ci-
dadania lembra que o 
déficit habitacional de 

todo o estado de São Paulo 
esbarra em 1,16 milhão de 
moradias. Sendo assim, 
é necessário não apenas 
a ampliação da política 
pública de atendimen-
to para essa demanda, 
mas, também, garantir a 
qualidade dos projetos e 
dimensões que abriguem 
famílias inteiras com res-
peito e segurança:  

“As famíl ias  con-
templadas precisam ter 
condições humanizadas 
de moradia. Precisam 
ser atendidas com a in-
fraestrutura necessária 
contra o frio, a umidade, 
o calor, a chuva, o vento e 
outras ameaças à saúde e 
ao bem-estar. Uma família 
com adultos, crianças e 
até pets não cabe numa 
casa de 15m²”, argumenta 

Zimbaldi.   
Depois de protocolado, 

o projeto de lei 1.120/2023 
será distribuído para as 
Comissões Permanentes e, 
caso aprovado, será levado 
ao Plenário da Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo (Alesp), para 
votação.  

A matéria de Zimbaldi 
será apreciada no mo-
mento em que a oferta de 
habitação para famílias 
de baixa renda deve ser 
ampliada por parte do 
Governo do Estado. O gov-
ernador Tarcísio Gomes 
de Freitas (Republicanos) 
lançou, no fim de julho, o 
novo programa “Casa Pau-
lista”, com a promessa de 
liberar R$ 258,1 milhões 
para viabilizar a compra 
de 20 mil moradias em 67 

municípios. Serão benefi-
ciados grupos familiares 
com renda mensal média 
de R$ 2,4 mil. 

A nova fase de investi-
mentos habitacionais em 
São Paulo, de acordo com 
Zimbaldi, deve contribuir, 
também, com a regular-
ização fundiária:  

“São Paulo tem mais 
de 44 milhões de habi-
tantes, recebe anualmente 
milhares de cidadãos de 
outros estados e até de 
outros países. A entrega de 
projetos habitacionais vai 
impactar diretamente na 
regularização fundiária, 
liberando no estado áreas 
de risco, e tornando in-
úmeras regiões mais at-
rativas, valorizadas e com 
qualidade de vida”, con-
cluiu o deputado.

De Amparo

Presente no município 
de Amparo na tarde do dia 
12 de agosto, para inaugu-
rar as obras de duplicação 
e restauração na Rodovia 
João Beira (SP 095), no 
distrito de Arcadas, o gov-
ernador do Estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
também recebeu o título 
de Cidadão Amparense.

A placa foi entreg-
ue pelo presidente da 
Câmara, vereador Edilson 

Camillo (Dil - PSD), que 
na ocasião representa-
va os demais vereadores 
presentes. Além de ser re-
cepcionado pelo prefeito 
municipal, Carlos Alberto 
Martins, o governador 
esteve acompanhado do 
deputado federal Gilber-
to Nascimento (PSD), 
dos deputados estaduais 
Edmir Chedid (União), 
Barros Munhoz (PSDB) 
e Valéria Bolsonaro (PL), 
além da comunidade em 
geral. “Estamos entregan-

do aqui uma obra que es-
tava abandonada, uma in-
tercessão até simples, mas 
que não saía. Lembre-se: 
rodovias salvam vidas. 
E vamos entregar muito 
mais coisas!”, discursou 
Tarcísio, em Amparo.

Ele ainda garantiu 
ações sobre as Atividades 
Pedagógicas Diversifica-
das (APD Livre), acabar 
com a ‘falta dia’, valori-
zação dos agentes de or-
ganização escolar, livros 
didáticos e construção 

do primeiro Centro de 
Referência dos Autistas 
de São Paulo, “que vamos 
levar para todo o Estado”.

A OBRA
De acordo com a Pre-

feitura de Amparo, foram 
R$ 21,9 milhões inves-
tidos pelo governo do 
Estado para recuperação 
do trecho que vai do km 
50,8 ao 52,8, garantindo 
melhor tráfego viário e 
melhor escoamento de 
produções.
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Prefeitura entrega duas novas Unidades de Resgate ao Corpo de 
Bombeiros

Prefeito recebe secretário de Ação Social de Jacutinga para troca 
de experiências

Semana de Educação Empreendedora começa em Jaguariúna 
a partir desta segunda

Vereadora Alice integra Comissão do Plano Municipal pela 
Primeira Infância

De Paulínia

A Prefeitura realizou 
nesta quinta-feira, 10, 
a cerimônia de entrega 

de duas novas Unidades 
de Resgate (UR) para o 
Corpo de Bombeiros de 
Paulínia.

D u r a n t e  o  a t o ,  o 

prefeito Du Cazella-
to, anunciou que uma 
viatura ficará na sede 
da corporação no Cen-
tro e outra na Base da 
Guarda Civil e da Def-
esa Civil, na Lagoa do 
João Aranha, local onde 
ocorreu o evento.

“Com mais essas duas 
novas Unidades de Res-
gate, os Bombeiros gan-
ham mais agilidade no 
atendimento das ocor-
rências dessa região, 
diminuindo o tempo de 
deslocamento e dando 
melhor socorro à vida”, 

comentou Cazellato.
Os dois veículos são 

Mercedez Benz Sprinter 
0km, adaptadas para 
UTI, com rádio digi-
tal e equipamentos de 
últ ima geração,  que 
reforçam o Programa 
Paulínia Mais Segura, 
iniciado em agosto pas-
sado.

A cerimônia de en-
trega contou com a pre-
sença do vice-prefeito, 
Sargento Camargo, de 
vereadores, secretários 
e servidores municipais 
e do Tenente Coronel 

PM do 7º Grupamen-
to, Eglis Roberto, do 
Capitão Simões e do 
Tenente Luiz Henrique 
do Corpo de Bombeiros.

Base da Lagoa do 
João Aranha

Inaugurada em julho 
de 2020, pelo prefeito 
Du Cazellato, o imóvel 
que estava abandonado, 
desde então serve como 
base da Guarda Civil e 
da Defesa Civil.

À época, Cazellato 
citou que iria trabalhar 
para que o Corpo de 

B o m b e i r o s  t a m b é m 
estivesse presente na 
região.

“Hoje a população 
daqui começa a con-
tar com mais esse apo-
io.  Aproveito e  par-
abenizo a instituição 
pelos serviços presta-
dos, sempre com muito 
respeito e carinho com 
a nossa população”, en-
cerrou o prefeito.

A população pode 
acionar os Bombeiros, 
a t r a v é s  d o  1 9 3 .  O 
serviço funciona diari-
amente 24h.

De Itapira

Na tarde desta sex-
ta-feira, 11, o prefeito 
Toninho Bellini rece-
beu em seu gabinete o 
secretário de Assistên-
cia Social e Ação Co-
munitária de Jacutinga 
(MG), Lucas Raffaelli Es-

teves, e o subsecretário 
Marcos Mendes.

A visita de cortesia 
teve como principal ob-
jetivo debater sobre os 
serviços prestados nos 
equipamentos vincu-
lados à Assistência So-
cial, dentre eles o CRAS 
(Centro de Referência 

de Assistência Social) 
e CREAS (Centro de 
Referência Especializa-
da de Assistência So-
cial). 

“Falamos um pouco 
sobre o trabalho desen-
volvido pelas equipes 
da nossa Secretaria de 
Promoção Social e dos 

projetos que estão em 
andamento”, disse o 
prefeito. “Foi uma troca 
de experiências. Pudem-
os falar um pouco sobre 
o trabalho em nossa ci-
dade e também verificar 
a atuação do município 
de Itapira”, completou 
Raffaelli.

De Jaguariúna

Começou nesta se-
gunda-feira, dia 14 de 
agosto, a Semana de Ed-
ucação Empreendedora, 
promovida pela Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação. 
O evento será realizado 
até sexta-feira, dia 18. A 
abertura aconteceu no 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide, às 18h.

O objetivo da ação é 
preparar os alunos para 
os desafios atuais, pro-
movendo o pensamento 
criativo, a liderança e a 
tomada de decisão, habi-
lidades necessárias para 
que possam ser protag-
onistas da própria vida.

Segundo a secretar-
ia, serão atendidos os 
alunos da rede munici-
pal (Ensino Fundamen-
tal), Rede Estadual (En-
sino Médio) e Ensino 

Superior (UniFAJ).

C o n f i r a  a  p r o -
gramação:

15/08 – terça-feira: 
Aula de empreendedo-
rismo na rede municipal 
de Jaguariúna (alunos), 
no horário de aula

16/08 - quarta-feira: 
Jornada Jovem Em-
preendedor da rede es-
tadual de Jaguariúna 
(alunos do Estado) – 
Teatro Municipal

17/08 - quinta-fei-
ra: Ação com alunos 
da FAJ, das 19h30 às 
20h30 (alunos do CEJA 
e da FAJ)

18/08 - sexta-feira: 
Encerramento da Se-
mana de Empreende-
dorismo – Entrega dos 
Selos e Certificados de 
participação para todas 
as escolas participantes, 
das 9h às 11h (gestores 
e pais) – Teatro Munic-
ipal

De Amparo 

Com o propósito de 
iniciar os trabalhos para 
elaboração do Plano Mu-
nicipal pela Primeira 
Infância, em Amparo, 
aconteceu na tarde do 
dia 10 de agosto uma re-
união para constituição 

da Comissão Interseto-
rial.

A vereadora Alice 
Veríssimo (União) rep-
resentará a Câmara Mu-
nicipal e participará das 
discussões para criação 
do documento, que é 
uma determinação do 
Governo Federal, foi 

apontada pelo Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo (TCSP) para 
todos os municípios e 
será oficializado em Lei. 
“É a forma de valorizar 
e garantir os direitos 
das crianças de 0 a 6 
anos. Vai ser um mar-
co em nossa cidade”, 

avalia a vereadora, que 
terá como suplente na 
Comissão a servidora 
da Câmara, Maria Paula 
Feichas.

A reunião foi coor-
denada pela equipe de 
supervisão pedagógica 
da Secretaria Municipal 
de Educação e teve a 

presença de represen-
tantes das Secretarias 
Municipais de Educação, 
Desenvolvimento So-
cial e Cidadania, Saúde, 
Planejamento, Tecnolo-
gia e Comunicação, Se-
gurança Pública, Esporte 
e Juventude, Governo e 
Relações Institucionais, 

Conselho Tutelar, CRAS, 
Guarda Civil Municipal e 
Câmara Municipal, den-
tre outras.

Agosto marca o mês 
da Primeira Infância. 
Atualmente, Amparo 
tem 5.509 crianças de 0 
a 6 anos, que vivenciam 
a Primeira Infância.

Prefeitura de Artur Nogueira promove rodas de conversas para 
combater violência à mulher

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
Social, está engajada na 
Campanha Agosto Lilás 
“Não é não! Dê um basta 
na violência contra a mul-
her” e promoverá rodas de 
conversas como parte das 
atividades programadas.

Os encontros estão 
agendados para os dias 
14 e 16 de agosto, segun-
da e quarta-feira, e serão 
realizados na Réplica da 
Estação, em dois horários 
durante ambos os dias, às 
10h e às 15h.

O evento contará com 
a presença de renomadas 
profissionais, psicólo-

gas e assistente social do 
Centro de Referência em 
Assistência Social (CRE-
AS), além de membros do 
Conselho dos Direitos da 
Mulher, com o objetivo de 
conscientizar e combater a 
violência contra a mulher.

Segundo Amarildo 
Boer, secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, a partici-
pação nas rodas de con-
versas é aberta ao público 
em geral, com enfoque 
especial nas mulheres.

Durante o evento, tam-
bém haverá atendimen-
tos voltados ao programa 
“Guardião da Mulher”, 
em parceria com a Sec-

retaria de Segurança. “As 
rodas de conversas são 
oportunidades valiosas 
para ampliar o debate, 
disseminar informações e 
sensibilizar a população. 
Somente com a união de 
todos, poderemos pro-
mover uma sociedade 
mais justa e igualitária, 
onde a violência não tenha 
espaço”, destacou a co-
ordenadora de Apoio e 
Direitos da Mulher, Lúcia 
Buccini Carrillo.

CONFIRA A PRO-
GRAMAÇÃO COMPLETA

-14/08 (Segunda-feira) 
e 16/08 (Quarta-feira): 
Roda de Conversa com 

psicólogas, assistente so-
cial do CREAS e membros 
do Conselho dos Direitos 
da Mulher.

Local: Réplica da Es-
tação

Horário: 10h e 15h.
De 14/08 a 16/08: 

Atendimento “Guardião 
da Mulher” em parceria 
com a Secretaria de Se-
gurança Pública. Haverá 
entrega de panfletos 
com blitz nas ruas e dis-
tribuição de flyer e cartilha 
“Não é Não! Dê um basta 
na Violência”. A entrega 
será feita no comércio e 
no local de atendimento 
na Réplica.

25/08 (Sexta-feira): 

Fórum “Todos contra a 
Violência”.

Local: Câmara Munic-

ipal. 
Horário: a partir das 

9h.
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Governador entrega modernização da SP-95, em 
Amparo

Saúde realiza cadastro para preenchimento de vagas 
para exames de mamografia

Programa “Procon à Domicílio” é lançado em Artur Nogueira 
para atender moradores com restrição de mobilidade

Ações rápidas e apoio do Centro de Inteligência resultam em 
oito veículos recuperados pela GCM

Jaguariúna promove Conferência Sobre a Violência contra a 
Mulher 

De Amparo

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins 
entregou na tarde de 
sábado, 12, com o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
as obras de recuperação, 
duplicação e modern-
ização da SP 95, Rodovia 
João Beira.

Em Amparo, o Estado 
fez aportes de R$ 21,9 
milhões para duplicar 
e pavimentar a rodovia 
João Beira (SP 095, no 
trecho do Distrito de Ar-
cadas, que liga a região 
com a SP 107, Rodovia 
Prefeito Aziz Lian, via 
Santo Antonio de Posse e 

as cidade de Pedreira. A 
estrada entregue é o prin-
cipal acesso de trânsito 
para quem vem ao Cir-
cuito das Águas Paulista, 
via região de Campinas.

“O prefeito Carlos 
Alberto falou aqui. São 
mais de 300 milhões em 
investimentos em Ampa-
ro.  E não vai parar por 
aí. Nós vamos caminhar 
juntos com vocês. Esta-
mos aqui para servir e 
deixar legado”, finalizou 
o governador do Estado 
São Paulo, falando sobre 
o compromisso com a 
cidade.

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto Martins 

salientou que o Governo 
do Estado tem investido 
mais de R$300 milhões 
na cidade, com recursos 
na Habitação, Infraestru-
tura, Saúde, Turismo e 
Saneamento Básico.

“Amparo está receben-
do recursos como nunca 
na história da cidade. Há 
mais de 20 anos não te-
mos moradias populares, 
que hoje estão sendo 
construídas. Amparo terá 
100% do esgoto coletado 
e tratado, graças a seu 
compromisso com a ci-
dade, Governador Tarcí-
sio”, ressaltou Carlos 
Alberto.

No evento, o Gover-

nador foi homenageado 
pela Prefeitura e Câmara 
Municipal, com a entrega 
da Medalha 8 de abril e 
o título de Cidadão Am-
parense, entregues pelo 
prefeito e pelo presidente 
da Câmara, Edilson José 
Camilo – Dil.

Participaram do even-
to, o vice-prefeito, Gil-
berto Moreira Piassa 
Filho, a secretária de 
Estado de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e 
Logística, Natalia Re-
sende, os deputados es-
taduais Edmir Chedid, 
Barros Munhoz e Valeria 
Bolsonaro, o deputado 
federal Gilberto Nasci-

mento e representantes 
dos federais Baleia Rossi 
e Carlos Sampaio, além 
de prefeitos e vereadores 

da região, secretários 
municipais e vereadores 
da Câmara Municipal de 
Amparo.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra realiza cadastro 
para o preenchimento de 
96 vagas de exame preven-
tivo de câncer de mama. 
O procedimento será re-
alizado na carreta móvel 
do Hospital do Amor de 
Barretos, que ficará insta-
lada no estacionamento 
do Teatro Municipal entre 
os dias 23 e 24 de agosto. 
As interessadas devem 
procurar a unidade básica 
de saúde mais próxima de 

casa entre os dias 11 e 17 
de agosto com CPF, RG, 
Cartão SUS e comprovante 
atualizado de residência. A 
iniciativa tem por objetivo 
estimular a procura pela 
mamografia, fundamental 
para a detecção precoce da 
doença.

Mulheres que tenham 
entre 40 e 49 anos anos 
devem realizar o exame 
anualmente. Já as que 
possuem de 50 a 69 anos 
devem aguardar intervalo 
de 2 anos entre os proced-
imentos. É preciso residir 
em Holambra e não ter 

diagnóstico positivo de 
câncer.

O diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marcelo Ig-
lecias, explica que é impor-
tante que as holambrenses 
que preencham os requis-
itos procurem as unidades 
básicas o quanto antes para 
agendamento do procedi-
mento, já que este exame 
só será realizado na carreta 
por quem fizer o agenda-
mento prévio.

“Este é um trabalho 
importante. Quanto mais 
cedo o diagnóstico, maiores 
as chances de cura”, falou.

Papanicolau
Além da mamografia, 

o exame de papanico-
lau - para prevenção de 
câncer de colo de útero, 
também será oferecido na 
carreta. Neste caso, não é 
necessário agendamen-
to prévio. Basta ir até o 
estacionamento do Teatro 
Municipal nos dias 23 e 
24 de agosto entre 8 e 16h 
com CPF, RG, Cartão SUS 
e comprovante atualizado 
de residência. Serão real-
izados 100 procedimentos 
deste tipo nos dois dias.

De Artur Nogueira 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Desenvolvimen-
to Econômico, anuncia o 
lançamento do programa 
“Procon à Domicílio”, uma 
iniciativa que busca simpli-
ficar o acesso aos serviços 
do Procon.

O programa é destinado 
a munícipes que enfrentam 

dificuldades para compare-
cer fisicamente à sede do 
Procon devido a restrições 
de mobilidade.

“A iniciativa busca asse-
gurar que todos os mora-
dores tenham os direitos de 
consumidores protegidos 
e atendidos, independen-
temente das limitações 
físicas”, afirma Tatiane Gib-
ertoni, secretária de Desen-
volvimento Econômico.

COMO FUNCIONA
Para agendar o aten-

dimento, os interessados 
podem ligar para (19) 3827-
9700 -ramal 9810, ou en-
viar uma mensagem pelo 
WhatsApp para (19) 3827-
9707.

A equipe do Procon vis-
itará as residências dos 
agendados na terceira 
sexta-feira de cada mês, 

pela manhã, oferecendo 
suporte e orientação sobre 
questões relacionadas a re-
latos, denúncias e resolução 
de problemas.

O atendimento domi-
ciliar está disponível para 
pessoas acamadas, em trat-
amento de saúde que as 
impeça de sair de casa, além 
de Pessoas com Deficiência 
(PCD) e outros casos de 
mobilidade reduzida.

De Itapira

Nos últimos cinco dias, 
a Guarda Civil Municipal 
recuperou oito veículos 
que haviam sido furtados 
ou roubados. Os números 
expressivos para o curto 

período é resultado da 
soma da rápida atuação 
das equipes de patrulha-
mento e do apoio do COI 
(Centro de Operações e In-
teligência) da corporação.

“É um excelente tra-
balho de equipe que resul-

ta em respostas positivas 
à sociedade. Só tenho que 
agradecer e parabenizar 
todas as equipes envolvi-
das nessas ocorrências”, 
disse a comandante da 
GCM, Patrícia Zacariotto.

Foram seis carros e 

duas motocicletas recu-
peradas e devolvidas às 
vítimas, sendo: um VW/
T-Cross na segunda-fei-
ra; uma Honda/Titan na 
terça-feira; um VW/Gol 
na quarta-feira; um Hyun-
dai/I30 e uma Honda/

Titan na quinta; e um GM/
Tracker e dois Fiat/Uno 
nessa sexta-feira.

“O trabalho da nossa 
Guarda Civil Municipal 
é exemplar e os números 
dessa semana evidenci-
am isso. A atuação das 

equipes que estão nas ruas 
junto com a da equipe 
do COI resulta em ações 
rápidas e eficazes contra 
diferentes tipos de crime. 
Parabenizo e agradeço a 
todos”, afirmou o prefeito 
Toninho Bellini.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Tur-
ismo e Cultura, realiza no 
próximo dia 19 de agosto 
o evento “Fortalecendo 
Vozes: Conferência sobre 

a Violência Contra a Mul-
her”, no Teatro Municipal 
Dona Zenaide, a partir 
das 16h.

O evento – dentro do 
Agosto Lilás, mês de con-
scientização e enfrenta-
mento à violência contra 
a mulher – contará com 

palestras, roda de con-
versa e exposição sobre a 
importância do combate à 
violência contra a mulher. 
A entrada é gratuita.

Promovido pela Sec-
retaria de Turismo e Cul-
tura, os painéis de debate 
terão de 15 a 20 minutos 

de duração, com a real-
ização de uma roda de 
conversa após o fim das 
palestras.

A exposição sobre fem-
inicídio poderá ser con-
ferida no Hall do Teatro 
Municipal nos dias 19, 20, 
21 e 22 de agosto, das 9h 

às 12h e das 13h30 às 16h.

SERVIÇO
Fortalecendo Vozes: 

Conferência sobre a Vi-
olência Contra a Mulher

Data: 19/08/2023
Coffee: 14h às 15h50
Horário do evento: das 

16h às 19h30
Local: Teatro Munici-

pal Dona Zenaide
Exposição sobre Fem-

inicidío: 19/08, 20/08, 
21/08 e 22/08 – das 9h 
às 12h e das 13h30 às 
16h00, no Hall do Teatro 
Municipal.
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Maria da Penha: Sala de atendimento à vítima de 
violência é inaugurada

Agosto Lilás: Evento reforça combate de violência 
contra a mulher

Prefeitura alerta sobre tentativa de golpe com cobrança 
por aulas que são gratuitas

CIRURGIAS ELETIVAS: Santa Casa realizou mais 
de 140 procedimentos no mês de julho

De Mogi Mirim

A partir de agora, as 
mulheres vítimas de vi-
olência doméstica, em 
Mogi Mirim, passam 
a contar com um local 
adequado, acolhedor e 
sigiloso para realizarem 
denúncias contra seus 
agressores.

Isso porque, a Patrulha 
Maria da Penha, inau-
gurou, na manhã desta 
quinta-feira (10), uma 
sede própria que foi con-
struída, na Secretaria de 
Segurança Pública, na Rua 
Pedro Simoso, no bairro 

da Saúde.
A nova conquista do 

município no enfrentam-
ento à violência contra a 
mulher foi marcada por 
uma cerimônia realizada 
com a presença de autori-
dades e Guardas Civis Mu-
nicipais local e da região, 
incluindo Patrulhas Maria 
da Penha de outros mu-
nicípios.

Responsável por desti-
nar uma verba impositiva 
e conquistar outro valor 
do deputado estadual, 
Márcio Nakashima, para 
a construção da sala, a 
vereadora e primeira-da-

ma Luzia Cristina Cortes 
Nogueira lembrou os pas-
sos importantes que já 
foram dados em favor da 
mulher.

“Nós já vimos chegar 
a viatura da patrulha, o 
Botão do Pânico e agora, 
a Sala de Atendimento de 
Apoio a Mulher vítima de 
agressão, tudo em parce-
ria entre o Executivo, a Se-
gurança e os vereadores, 
contribuindo, assim, com 
a luta para conscientizar a 
população no propósito de 
zerar o feminicídio, que é o 
que eu sonho”, completou.  

Em breve, a sala será 
denominada de Sala de 
Atendimento e Apoio à 
Mulher Vítima de Violên-
cia “PM Adriana Gomes”.

A vereadora Luzia 
Cristina Cortes Noguei-
ra elaborou um projeto 
de lei que solicita a de-
nominação, sendo que a 
votação na Câmara Mu-
nicipal acontecerá, em 
breve.

A família da policial 
militar, que foi vítima 
de feminicídio em Mogi 
Mirim, também marcou 
presença na inauguração 

da sala.
Emocionados, Thaís 

Gomes Bocaletto, Izaltina 
Tozzini Gomes, Joaquim 
Francisco Gomes e André 
Gomes, filha, mãe, pai e 
irmão de Adriana, rece-
beram das mãos de Luzia 
o projeto de lei que deno-
mina o nome da sala como 
“PM Adriana Gomes”.

O secretário de Segu-
rança Pública, Luiz Carlos 
Pinto, falou que a inaugu-
ração é a concretização de 
um sonho. “Agradeço ao 
prefeito e a todos os ver-
eadores que sempre estão 
com a gente. Agradeço 
também todos os GCMs, 
sendo que todos eles estão 
preparados para atender 
as mulheres”.

A coordenadora da Pa-
trulha Maria da Penha, 
a GCM Elaine Navarro, 
falou sobre  o fato do nome 
da PM Adriana Gomes ter 
sido escolhido para a sala. 
“Quando eu, o Luiz Carlos 
e a dona Luzia nos senta-
mos para conversar sobre 
qual nome escolheríamos 
para sala, nós queríamos o 
nome de alguém com rep-
resentatividade e escolhe-

mos a Adriana, uma poli-
cial militar que trabalhava 
para proteger vidas, mas 
que não conseguiu salvar a 
própria vida, sendo vítima 
de seu agressor. O nome 
dela para nós representa o 
nosso trabalho e nós agra-
decemos muito a família 
dela”.

Por fim, o prefeito Pau-
lo Silva ressaltou que o 
município segue avançan-
do no combate a violência 
contra a mulher com a 
implantação da Patrulha 
Maria da Penha, com o 
Botão do Pânico e agora, 
com a sala de atendimen-
to e apoio, sendo que, em 
breve, a Prefeitura, por 
meio da Assistência Social, 
terá o Centro de Referên-
cia para atendimento a 
mulher.

“Parabenizo todo o tra-
balho educativo feito pela 
Patrulha Maria da Penha, 
nós temos que trabalhar o 
assunto com os meninos e 
as meninas e não apenas 
aguardar a escalada da 
violência para atuar. Nos-
sa esperança é de que o 
Brasil saia da vergonhosa 

posição de ser o quinto 
país do mundo que mais 
mata mulher”, finalizou 
Paulo Silva.

Sala de Atendimento e 
Apoio a Mulher  

O prédio de 62 metros 
quadrados possuí duas 
salas, sendo uma de espe-
ra e outra de atendimento, 
além de um banheiro. 

A primeira etapa das 
obras, que foi o alicerce, 
foi executada com o valor 
de R$ 25 mil destinado à 
Secretaria pela vereado-
ra Luzia Cristina Cortes 
Nogueira. 

A vereadora, aliás, tam-
bém intermediou a vinda 
de uma emenda parlam-
entar de R$ 100 mil do 
deputado estadual Márcio 
Nakashima. 

O valor foi usado na se-
gunda etapa da construção 
que também contou com 
uma emenda parlamentar 
de R$ 150 mil do deputado 
estadual Jorge Caruso. 

As obras foram realiza-
das pela PH4 Construções 
e Engenharia, por meio 
da Secretaria de Obras e 
Habitação.

De Mogi Mirim

Em março deste ano, o 
Agosto Lilás, campanha de 
combate à violência con-
tra a mulher, foi incluída 
no calendário oficial de 
eventos de Mogi Mirim 
após a Câmara Municipal 
aprovar a lei, de autoria da 
vereadora Luzia Cristina 
Cortes Nogueira, que esta-
belece uma série de ações 
a serem realizadas com a 
finalidade de sensibilizar e 
conscientizar a sociedade 
sobre o tema.

Para se ter uma ideia 
da importância de se falar 
cada vez mais sobre o 
assunto, o Brasil está entre 
os cinco países que mais 
mata mulheres no mun-
do, sendo que a cada 15 
segundos, uma mulher é 

agredida e cada sete horas, 
uma mulher é vítima de 
feminicídio no país.

E na manhã desta 
quinta-feira (10), o teatro 
“Tóride Sebastião Cele-
gatti”, do Centro Cultural, 
foi palco de um evento re-
alizado em alusão a Cam-
panha Agosto Lilás, criada 
em 2006 quando a lei Ma-
ria da Penha completou 10 
anos de existência.

Autoridades, Guardas 
Civis Municipais e rep-
resentantes de serviços 
sociais local e da região 
compareceram ao encon-
tro que foi aberto com um 
vídeo de Maria da Penha 
Maia Fernandes, dona 
do nome da lei Maria da 
Penha.

Principal símbolo da 
luta contra a violência da 

mulher, Maria da Penha 
parabenizou o poder pú-
blico de Mogi Mirim por 
iniciativas implantadas 
em favor da proteção da 
mulher, como a Patrulha 
Maria da Penha e o Botão 
do Pânico.

Em seguida, palestras 
com os temas “Aspectos 
Psicológicos da Violência” 
e “A Assistência Social no 
Combate à Violência con-
tra a Mulher” foram min-
istradas pelas psicólogas 
Silvia Ferrão e Alice An-
drade, respectivamente.

Já as GCMs Célia do 
Carmo da Silva e Sônia 
Helena Signorelli, inte-
grantes da Patrulha Maria 
da Penha falaram sobre o 
atendimento do serviço 
implantando em março de 
2021, no município.

Idealizadora do evento 
e autora da lei da Cam-
panha Agosto Lilás, a 
vereadora Luzia Cristina 
Cortes Nogueira agrade-
ceu todos os presentes e 
ressaltou que o combate a 
violência contra a mulher 
deve acontecer durante 
todo o ano, mas sempre 
com foco maior no oitavo 
mês.

A vereadora ainda fri-
sou a importância das 
ações serem divulgadas 
a fim de se trabalhar a 
prevenção. “Espero que as 
informações e as dúvidas 
esclarecidas aqui hoje, 
ajude coletivamente no 
combate a esse mal. Nós 
sabemos que a agressão 
que ocorre em casa na 
frente dos filhos é uma tor-
tura para toda a família e 

que ela vai ser reproduzida 
fora do lar, no futuro e em 
outras relações”, relatou 
Luzia ao também falar da 
importância de se educar 
as crianças nas escolas.

No final do evento, os 
integrantes das GCMs 

da cidade e da região se-
guiram em carreata até a 
sede da Secretaria de Se-
gurança Pública, no bairro 
da Saúde, onde aconteceu 
a inauguração da Sala de 
Atendimento e Apoio da 
Patrulha Maria da Penha.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer), comu-
nica a população de que 

trata-se de tentativa de 
GOLPE as ligações feitas 
a munícipes cobrando tax-
as para as aulas no Mais 
Vida, programa destina-
do ao público da Melhor 
Idade. 

Informamos que nen-
huma atividade promov-
ida pela Sejel é cobrada, 
assim como todas as aulas, 
das mais diversas mo-
dalidades e para as mais 
diferentes faixas etárias. 

Portanto, ignore ligações, 
mensagens de texto e out-
ras formas de comuni-
cação cobrando por aulas 
da Secretaria de Esporte. 

Em caso de dúvida so-
bre alguma atividade da 

Sejel, fale com a gente. 
Ligue para o (19) 3814-
2145 ou venha até aqui. 
Ficamos na Rodovia Dep-
utado Nagib Chaib, nº 
460, no bairro Morro Ver-
melho. E no Mais Vida, 

programa exclusivo para 
atendimento ao idoso, o 
telefone é o (19) 3806-
1807 e o endereço é Rua 
João Bordignon, s/nº, na 
Vila Bordignon, perto do 
Centro.

De Mogi Mirim

O mês de julho, mais 
uma vez, registrou au-
mento no número de ciru-
rgias eletivas realizadas 
na Santa Casa de Mogi 
Mirim e contratadas pela 
Prefeitura. No total, foram 
143 procedimentos e, de 
acordo com o prefeito 
Paulo Silva, a tendência é 

que esse número contin-
ue em alta nos próximos 
meses. As cirurgias com 
maior número em julho 
foram as de hérnia, seja 
inguinal ou incisional, 
somando 29 procedimen-
tos.

A maioria das cirurgias 
da Santa Casa foi realiza-
da com a utilização da 
nova torre de videolap-

aroscopia, um equipa-
mento que custou quase 
R$ 300 mil aos cofres 
públicos. Com a videolap-
aroscopia, obtém-se um 
melhor resultado do que 
pelas cirurgias conven-
cionais, principalmente 
na recuperação pós-op-
eratória.

Outras vantagens é que 
se evita grandes incisões 

cirúrgicas, melhorando 
a questão estética para o 
paciente, além de abre-
viar o tempo internação 
e de recuperação, reduz-
indo também os riscos 
de infecção hospitalar. A 
videolaparoscopia é feita 
por meio de pequenas 
incisões, por onde são in-
troduzidos cabo de vibra 
ótica com câmera de alta 

resolução e outro com o 
instrumento cirúrgico.

As imagens são re-
transmitidas para um 
monitor de TV, onde o 
cirurgião pode ver todo o 
campo operatório do pa-
ciente. Além das cirurgias 
de hérnia, neste mês de 
julho a Santa Casa tam-
bém realizou 20 retiradas 
de vesícula, litotripsia, lise 

de aderência, que é feita 
para remover cicatrizes 
excessivas após cirurgias 
de hérnia de disco, dentre 
outros procedimentos. 
Além disso, em breve, a 
Santa Casa prepara mais 
um mutirão da catarata, 
quando pretende operar 
mais de 300 pacientes 
que estão aguardando 
essa cirurgia.



715 de Agosto 2023 - Caderno a |

Limpeza de área é iniciada para a construção de 
calçada acessível no Jardim Suécia  

Praça do Recanto será preparada para o Natal 
Encantado e revitalizada no próximo ano

Governador Tarcísio inaugura Rodovia que liga Mogi 
Guaçu a Itapira e anuncia novos investimentos para a 

cidade 

De Mogi Guaçu 

Nesta segunda-feira, 
14 de agosto, a Prefei-
tura iniciou os serviços 
de limpeza de área para 
a construção de calçada 
acessível nas proxim-
idades da Unidade de 
Saúde da Família (USF) 
do Jardim Suécia, na 
Zona Leste de Mogi 
Guaçu. Com prazo de 
conclusão em até quatro 
meses, o projeto prevê a 
implantação de calçada 
acessível com concreto 
armado e piso podotátil 
para maior acessibilidade 

e segurança de Pessoas 
com Deficiência (PcD).  

A nova calçada irá 
contar com quatro ram-
pas acessíveis e será feita 
num trajeto de 520 met-
ros lineares no sentido 
bairro-centro a partir 
da Rua Tácito Franco de 
Faria, no Jardim Sué-
cia II, passando pela 
Rua Veríssimo Isalino 
Brunelli, no Jardim Sué-
cia I, e na Avenida Emília 
Marchi Martini até che-
gar na USF do Jardim 
Suécia. A benfeitoria será 
executada pela Prefeitura 
por meio do Programa 

Calçada Acessível do 
Governo de São Paulo, 
com investimento de R$ 
218.990, 64.  

O prefeito Rodrigo 
Falsetti comentou que 
a calçada acessível é 
um primeiro projeto e 
que continuará fazendo 
gestão para ampliar os 
investimentos em políti-
cas públicas de inclusão. 
“Tivemos um aporte im-
portante do Governo do 
Estado para ampliar a 
acessibilidade dessas vias 
públicas com a finalidade 
de possibilitar que os 
cidadãos possam ir e vir 

com liberdade, autono-
mia e, principalmente, 
segurança”, disse.  

A empresa Integrati-
va Comércio e Serviços 
LTDA é a responsável 
pelo serviço, que terá 
acompanhamento da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). O engenheiro da 
empresa, Ericson Soares, 
contou que, primeira-
mente, será feita a limpe-
za de camada vegetal em 
toda a extensão do trecho 
que receberá a calçada 
acessível.  

“Após esse serviço, 

será feita a regularização 
e compactação do solo. E 
na sequência, será a eta-
pa de lançamento de con-
trapiso armado e da in-

stalação do piso podotátil 
e, depois, realizaremos a 
regularização das laterais 
da calçada e o seu aca-
bamento”, explicou. 

 De Mogi Guaçu

Uma reunião real-
izada na manhã des-
ta quinta-feira, 10 de 
agosto, na Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu (Acimg), 
discutiu a revitalização 
da Praça Rui Barbosa, 
o Recanto, e os pre-
parativos para o Natal 
Encantado. O prefeito 
Rodrigo Falsetti e os 
secretários municipais 
foram recebidos pelo 
presidente da Acimg, 

José Rubens de Carval-
ho, o Rubinho.

 Em consenso, foi 
definido a elaboração 
de pelo menos três pro-
jetos que visam a revi-
talização da Praça do 
Recanto. A ideia é que 
um deles seja escolhi-
do, a fim de que seja 
desenvolvido a partir do 
próximo ano. O chefe do 
Executivo disse que o 
mesmo modelo poderá 
ser  adotado para as 
Praças Cândido Ron-
don, o Jardim Velho, e 

Padre Armani.
“Vamos definir o que 

precisa ser feito, elab-
orar até três projetos 
com modelos diferentes 
para que possamos es-
colher o melhor, pois, 
assim como fizemos na 
Praça da Capela, quer-
emos o melhor para as 
praças da região cen-
tral ,  principalmente 
a do Recanto, que é a 
mais tradicional. Quer-
emos que as famílias 
voltem a frequentar es-
ses espaços”, comentou 

o prefeito.
Inicialmente, o pro-

jeto deve contemplar a 
troca do piso, dimen-
sionamento dos can-
teiros existentes e novo 
paisagismo.  “Com o 
projeto em mãos, nós 
já começamos a buscar 
recursos para realizar 
essa melhoria e tere-
mos um modelo para as 
praças. A Cândido Ron-
don, inclusive, poderá 
ser adotada pela inicia-
tiva privada. Um estudo 
viário também deve ser 
feito para que todo o 
centro seja beneficia-
do”, destacou Rodrigo 
Falsetti.

“A gente entende que 
precisa ser um projeto 
amplo e  que atenda 
todas as necessidades 
da região central, com 
as praças revitaliza-
das, o trânsito aten-
dendo melhor a todos 
e atrativos para que a 
população frequente o 
Centro. E as praças são 
as portas de entrada 
para isso”, enfatizou o 
presidente da Acimg.

A pedido do prefeito, 
a Secretaria de Cul-
tura vai desenvolver 

um projeto para levar 
eventos para a Praça do 
Recanto. A ideia é que 
a Feirarte, realizada no 
Centro Cultural, seja 
transferida para o local 
uma vez por mês e, a 
partir do próximo ano, 
realizar eventos que en-
trem para o calendário 
do município,  como 
uma festa italiana.

“Com a revitalização 
da Praça do Recanto, 
vamos valorizar ainda 
mais a nossa Matriz, 
que é um patrimônio 
da nossa cidade. Tudo 
o que fizer vai benefi-
ciar toda a população”, 
comentou o monsenhor 
João Paulo Ferreira 
Ielo, pároco da Igreja 
Matriz Nossa Senho-
ra da Imaculada Con-
ceição.

 
Preparação
A Praça do Recan-

to já começará a rece-
ber melhorias visando 
a realização do Natal 
Encantado, promovi-
do em parceria com a 
Associação Comercial. 
Secretarias Municipais 
vão reforçar os serviços 
de manutenção no local 

e nas demais praças do 
Centro, a fim de que 
tudo fique em ordem 
para quando os enfeites 
de Natal começarem a 
serem instalados.

A Secretaria de Agri-
cultura, Abastecimento 
e Meio Ambiente (SAA-
MA) vai  promover a 
poda das árvores e a 
limpeza dos canteiros. 
Os bancos da praça, que 
recentemente passaram 
por manutenção pela 
Secretaria de Serviços 
Municipais (SSM), tam-
bém serão checados, 
assim como a pintura 
de solo e dos canteiros.

T a m b é m  p a r t i c i -
param da reunião os 
secretários de Plane-
jamento e Desenvolvi-
mento Urbano, Eduar-
do Manfrin Schmidt; de 
Cultura, André Sastri; 
de Habitação, Indústria 
e Comércio, Guilherme 
de Sousa Campos; da 
SAAMA, Marcelo Sar-
tori; além dos repre-
sentantes da Acimg, 
do monsenhor  João 
Paulo Ferreira Ielo e da 
secretária-adjunta de 
Comunicação, Juliana 
Domingues.

De Mogi Guaçu 

Ao lado do prefeito 
Rodrigo Falsetti e do 
deputado estadual Bar-
ros Munhoz, o governa-
dor Tarcísio de Freitas 
entregou no sábado (12) 
as obras de reforma e 
modernização da Rodo-
via SPI 177/342 Carmen 
Ruete de Oliveira, que faz 
a ligação de Mogi Guaçu 
a Itapira. O investimento 
de mais de R$ 80 milhões 
vai beneficiar motoristas 

de toda a região com 
mais segurança viária 
e eficiência para a pro-
dução agrícola. Prefeitos 
de diversas cidades, ver-
eadores, secretários mu-
nicipais e empresários 
acompanharam o evento, 
realizado no Trevo da 
Roseira.  

“É uma alegria imen-
sa estar entregando 
obras aqui na região. 
Essa rodovia ficou linda 
e irá melhorar a vida dos 
moradores que depen-

dem da rodovia e facili-
tará a ligação com outras 
cidades. Estamos falando 
de conexão, mobilidade 
e integração. Essa região 
é rica em agronegócio e 
é de nossa responsabili-
dade investir na logística 
do nosso Estado”, co-
mentou o governador 
que já havia cumprido 
agenda em Aguaí e, de-
pois de Mogi Guaçu, foi 
para a cidade de Amparo.  

Em Mogi Guaçu, o 
Governo de São Paulo 

anunciou novos inves-
timentos, como a con-
strução da sede própria 
do 26º Batalhão da Polí-
cia Militar, sendo que o 
processo já está em an-
damento e acompanhado 
de perto pelo vice-pre-
feito Major Marcos Tuck-
umantel. “Você está com 
o prefeito e o que ele faz? 
Pede e quem pede recebe. 
Falamos sobre a sede do 
26º Batalhão da PM, pois 
vamos investir em segu-
rança e na valorização 

dos nossos homens. E 
nós vamos ter a sede 
do Batalhão em Mogi 
Guaçu”, prometeu.  

A solenidade foi acom-
panhada pela secretária 
estadual de Meio Am-
biente, Infraestrutura 
e Logística, Natália Re-
sende. “A entrega dessas 
obras essenciais reflete 
nosso compromisso com 
o desenvolvimento do 
Estado de São Paulo. 
Esses investimentos não 
apenas melhoram a in-
fraestrutura, mas tam-
bém estimulam a econo-
mia local e regional”, 
afirmou a secretária. 

O Departamento de 
Estradas e Rodovias 
(DER) foi responsável 
pela execução das obras. 
A Rodovia Carmen Ru-
ete de Oliveira teve a 
pista recuperada, acosta-
mentos pavimentados, 
implantação de trechos 
com faixas adicionais de 

duplicados, rotatórias 
e sinalização vertical e 
horizontal em toda ex-
tensão de 22,9 km. O 
trecho também faz a in-
terligação entre as Ro-
dovias SP-352 e SP-342. 

“Dia especial receber 
em nossa cidade tantas 
autoridades e o governa-
dor Tarcísio de Freitas. 
Essa rodovia ficou mara-
vilhosa, uma infraestru-
tura necessária e que vai 
beneficiar muito a nossa 
região. Mogi Guaçu está 
de portas abertas para 
o governador, que é um 
tocador de obras. Con-
tinue trabalhando pelo 
nosso Estado e pela nossa 
região”, enfatizou o pre-
feito Rodrigo Falsetti.  

Durante o evento, o 
governador Tarcísio de 
Freitas recebeu o título 
de cidadão guaçuano das 
mãos do presidente da 
Câmara, Jéferson Luís, 
autor da proposta.
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Projeto Retreta sedia show “Violão e Orquestra” com Diego 
Figueiredo em Artur Nogueira

Da Redação

O Projeto Retreta, da 

Corporação Musical 24 
de Junho, sediará o show 
“Violão e Orquestra” 

com o renomado músi-
co Diego Figueiredo. A 
apresentação acontece 
na próxima quarta-feira 
(23), na Sede do Proje-
to Retreta, a partir das 
20h30 e a entrada é fran-
ca.

O repertório vai reunir 
Jazz e Bossa Nova, e con-
tará com a participação 
do quinteto de cordas de 
Campinas. Sem custos e 
aberto ao público, o show 
será oferecido pelo Pro-
grama de Ação Cultural 
do Estado de São Paulo 
(PROAC) e tem apoio 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira.

WORKSHOP GRA-
TUITO

Além do espetáculo, o 
violonista oferecerá um 
workshop gratuito, que 
acontecerá no mesmo dia 
da apresentação, quar-
ta-feira (23), na Sede 
do Projeto Retreta, às 
14h30.

Diego abordará um 
pouco sobre a história 
do violão brasileiro, e 
também, mostrará que é 
possível viver de música 
instrumental no Brasil.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza a ini-
ciativa e reforça o com-
promisso da gestão com 
o acesso à cultura e à 

arte. “O Projeto Retreta 
mais uma vez se desta-
ca como um espaço de 
enriquecimento cultur-
al em nosso município. 
Com certeza o evento vai 
proporcionar experiên-
cias ímpares para todos”, 
exclamou.

DIEGO FIGUEIREDO
Radicado nos Estados 

Unidos, Diego Figueire-
do já lançou 30 discos e 
se apresentou em mais de 
60 países. O músico real-
izou trabalhos ao lado de 
Gilberto Gil, Belchior, 
Toquinho, Renato Teix-
eira, João Bosco, Fafá de 
Belém, Stanley Jordan, 

George Benson, Quincy 
Jones, entre outros. Foi 
premiado por duas vez-
es pelo Montreux Jazz 
Festival, na Suíça, como 
um dos 3 maiores gui-
tarristas/ violonistas do 
mundo em 2005 e 2007.

O maestro Ricardo 
Michelino ainda destaca 
que o músico é consider-
ado “um dos maiores in-
strumentistas do mundo, 
sendo inclusive aclama-
do pelo Maestro Quincy 
Jones”.

E em suas apresen-
tações, mantém a verda-
deira essência da músi-
ca brasileira, de forma 
moderna e inovadora.

BRINQUEDOS PARA
 A CRIANÇADA E

  PARTICIPAÇÃO DE
 CARROS ANTIGOS !


